

## OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

# NOTA DE PRENSA N° 42

*26 de diciembre de 2022*



En plena debacle de su sistema educativo, Cuba envía maestros a Honduras

Fecha de lanzamiento: 26 de diciembre de 2022

Una brigada de 123 docentes cubanos arribó a Honduras el pasado 20 de diciembre para apoyar la campaña de alfabetización que impulsa el gobierno izquierdista de Xiomara Castro.

De acuerdo con el reporte oficialista de Prensa Latina , la delegación “ayudará a reducir los niveles de analfabetismo” en el país centroamericano, implementando el método de enseñanza Yo sí puedo.

“Bienvenidos los maestros de Cuba, de Fidel Castro, Raúl Castro, Camilo Cienfuegos, Ernesto Che Guevara, y de todo ese pueblo heroico que, a pesar de un bloqueo genocida, se mantiene en pie ayudando a los pueblos de América”, declaró Manuel Zelaya, expresidente y esposo de la actual mandataria de la nación.

La llegada de los cubanos se produce en medio de un clima de descontento por parte de los docentes hondureños, quienes alegan que hay un desempleo considerable y que, por lo tanto, no es necesario contratar personal extranjero.

Aun cuando no han trascendido las cifras oficiales, se especula que los antillanos tengan mejores prestaciones que los nacionales, de ahí la altísima cantidad 40 millones de lempiras (más de un millón y medio de dólares) que el gobierno ha estimado que

necesitará. Además, la nación deberá asumir los costes totales de movilización de los docentes, por un total de tiempo no concretado.

Al respecto, el viceministro de Educación de ese país, Edwin Hernández, refirió que la llegada de profesionales extranjeros no pone en peligro los puestos de trabajo de los nacionales.

“No vienen a trabajar en el proceso educativo formal. Los compañeros cubanos, en el caso de firmarse el convenio entre ambos gobiernos, porque aún no se ha firmado, traerían como misión asesorarnos en la educación para adultos”, explicó la prensa local.

Según datos estadísticos, el 12 por ciento de la población hondureña mayor de 15 años no sabe leer ni escribir. La actual presidenta, Xiomara Castro, se ha propuesto bajar estas cifras hasta un seis por ciento durante su mandato.

No obstante, la exportación de servicios docentes ha sido anunciada por varios sectores de la sociedad hondureña. Estos han advertido sobre el intento de adoctrinamiento perpetrado por la mandataria.

De acuerdo con el diario local El Proselitista , la Coalición de Médicos en Acción Honduras (COMAH) denunció las intenciones del gobierno izquierdista y se mostró en contra de sumar cubanos al proyecto educativo en su país.

Montserrat Arita, vocera de COMAH, dijo que la organización está “en contra de la intromisión del gobierno de la Isla en los intereses de Honduras. Esa intervención se realizará a través de los maestros cubanos que en breve llegarán al país. Lo anterior es parte de los planes del gobierno de Xiomara Castro de meter el socialismo a través de ese adoctrinamiento en perjuicio de la juventud hondureña”.

Por su parte, el gobierno de La Habana busca con este convenio recuperar el sector de las exportaciones médicas y académicas, que tanto dinero reportó hasta la primera década de este siglo.

En estos momentos, la Isla atraviesa una debacle educacional, dada por el éxodo masivo de profesionales, la contracción de los programas lectivos y la irregularidad de los calendarios docentes, secuela que arrastra desde la pandemia de Covid-19.

Recientemente, ha trascendido que varias provincias debieron comenzar el curso escolar con un déficit considerable de educadores. Tal ha sido el caso de Sancti Spíritus, que ha debido reincorporar más de 300 docentes jubilados para intentar solucionar la falta de casi mil maestros.

Según Juan Jiménez Quintero, asesor del director provincial de Educación, “hay que aprovechar las experiencias de estos pedagogos y estimular su quehacer en la escuela, en el barrio, en la comunidad... Sin dudas, estos docentes son un ejemplo, y nos sirven de mucho para el perfeccionamiento de la educación”, declaró al diario oficialista Escambray .

---

**Observatorio de Libertad Académica (OLA)**

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-42.html>